

Estudio Historia de la Iglesia

Julio 2011

3.6 Período Postapostólico

3.6.1 Fin de la Edad Apostólica

3.6.2 Padres Apostólicos

Fin de la Edad Apostólica

- Nerón llevó a cabo una feroz persecución en la capital del imperio. Un gran incendio en Roma, instigado por Nerón en julio del 64, fue atribuido a los cristianos y muchos sufrieron el martirio.
- La suerte final de los apóstoles es desconocida; solo se tiene información sobre Pedro, Pablo y Juan.
- Se ha dicho que Pedro no pudo estar en Roma. Pablo sí, y Juan es seguro que residió en Éfeso.

Fin de la Edad Apostólica

- La destrucción de Jerusalén, al final de la rebelión judía en el año 70, fue un acontecimiento de gran significado. Con ello prácticamente terminó la poca influencia que aún mantenía la congregación cristiana en Palestina. Este hecho y la rápida irrupción en la iglesia de conversos de origen pagano pronto hicieron que la batalla de Pablo por la libertad de la ley dejará de ser una cuestión de vital importancia.
- Antioquia, Roma y Éfeso pasaron a ser los principales centros de extensión del cristianismo.

Padres Apostólicos

- Suelen llamarse Padres Apostólicos a los autores de los escritos más antiguos del Cristianismo (Parte lo constituyen el Nuevo Testamento) y que pertenecen a la generación inmediatamente posterior a la de los apóstoles. Este nombre se les atribuyen en razón de que se creía que eran discípulos de los apóstoles.

Padres Apostólicos

- El pensamiento cristiano expresaba una profunda lealtad a Cristo, como el revelador divino del conocimiento verdadero de Dios, y como el proclamador de la “nueva ley” exaltaba una sencilla, elevada y exigente moralidad. Esta es la actitud de los llamados “Padres Apostólicos”, con excepción de Ignacio que enfatizó fórmulas teológica más elevadas.

Padres Apostólicos

- Entre los Padres Apostólicos se destacan Clemente de Roma, Hermas de Roma y el autor que escribió con el apodo de Bernabé. Las obras con el nombre de Sermón Anónimo o Segundo Clemente y la Doctrina de los Apóstoles que fue escrita antes de la destrucción de Jerusalén en el año 70 y en estos escritos también se incluye la anónima Epístola de Diagneto.

Padres Apostólicos

- Este período es muy importante porque se regulan muchos aspectos para la vida de la congregaciones a saber:

Padres Apostólicos

- La autoridad del Antiguo Testamento y de la colección de escritos (Canon) que en la actualidad conforman el Nuevo Testamento, proceso que tardó más de 200 años.
- La autoridad de la tradición. Además de los textos inspirados existía una serie de doctrinas dogmáticas y éticas que eran parte de la tradición.
- La cristología. Era el punto central, pues sobre ella se basaba la diferencia entre las comunidades cristianas y los judíos y los paganos.

Padres Apostólicos

- El bautismo llega a ser el sacramento de ingreso a la iglesia.
- La autoridad del obispo. Responsable de determinar si una doctrina está en conformidad con las doctrinas de la iglesia. El obispo era representante de la verdadera doctrina. En principio no había diferencia entre obispos, luego surgió el episcopado monárquico. El obispo representa a los apóstoles en línea directa.

Doctrinas más sobresalientes

1. El carácter monoteísta de Dios.
2. Dios creador del mundo.
3. Unida a la idea anterior está a la idea del Dios todopoderoso.
4. La identidad de Dios supremo con el Dios creador. Platón y los gnósticos emplean el término “demiurgo”, un dios de menor rango que el dios supremo, mientras que Clemente se refiere al gran “demiurgo” como el gran constructor.

Doctrinas más sobresalientes

Para el pensamiento gnóstico el Dios supremo está por encima de un acto tan ínfimo como es la creación del mundo, y por esto deja la tarea e manos del demiurgo. De ello se deduce que, para el paganismo, Dios no está presente en la creación. Clemente afirma que el gran demiurgo es Dios supremo y el Dios creador del mundo.

Doctrinas más sobresalientes

De allí el gran significado que tiene el primer artículo del credo apostólico: “Creo en Dios Padre Todopoderoso, creador de los cielos y la tierra”. Fue con confesiones de la clase que el cristianismo se fue diferenciando de la interpretación dualista del paganismo.

Doctrinas más sobresalientes

5. Dios tiene un plan de salvación.
6. El logos que rompe el silencio de Dios.